

**PALABRAS DE BIENVENIDA DEL COORDINADOR DE LA MESA
DE DIALOGO DE BOSQUES, SR. JUAN JOSÉ ESPINAL,
DIRECTOR EJECUTIVO DEL CEDAF**

**Hotel V Centenario
Santo Domingo, República Dominicana
Miércoles 08 de Agosto del 2007.**

Muy buenos días,

Distinguidos miembros de la Mesa de Honor, **Sr. Miquel Abreu**, Subsecretario de Recursos Forestales de la Secretaría de Estado de Medio Ambiente y Recursos Naturales; **Sr. Oscar Mena**, en representación de la Agencia de Cooperación Técnica Alemana (GTZ) en la República Dominicana... A todos los distinguidos invitados, es un placer esta mañana poder dirigirme a ustedes.

Estimados amigos y amigas,

Sean todas y todos ustedes bienvenidos a este "SEMINARIO TALLER SOBRE CERTIFICACIÓN FORESTAL EN LA REPÚBLICA DOMINICANA" en nuestra condición de Coordinador de la Mesa de Dialogo de Bosques. Es precisamente el tema de la certificación forestal y este taller que hoy llevamos a cabo, una de las actividades programadas por la Mesa de Dialogo, la cual es una "instancia permanente dedicada a la concertación y coordinación entre actores del sector forestal para el diseño y ejecución de acciones, instrumentos de políticas y propuestas concretas en procura del manejo sostenible de todo los tipos de bosques en la República dominicana".

Este nuevo mecanismo, la Mesa de dialogo de Bosques, es un esfuerzo conjunto de la SEMARN, la Cámara Forestal Dominicana, el CEDAF, y diversos actores claves del sector público y privado vinculados con el tema bosque y el apoyo de la GTZ en procura de la sostenibilidad del sector forestal mediante la búsqueda y fortalecimiento de instrumentos de participación que permitan aunar esfuerzos en este sentido.

No cabe duda que la certificación forestal reviste suma importancia para el desarrollo sostenible del sector forestal en la República dominicana, pues la misma es un instrumento de mercado que garantiza y demuestra al consumidor que la madera o cualquier otro producto forestal procede de un bosque gestionado de manera responsable y sostenible, garantizando la transparencia del proceso y que se han tomado en cuenta el cumplimiento mínimo de estándares ambientales y sociales. Constituye pues la certificación una herramienta idónea para la conservación y manejo responsable de los bosques.

Un aspecto importante en el contexto forestal dominicano es que existe un marco legal, la ley 64-00, que plantea retos importantes en torno al manejo sostenible de los bosques, con el fin de garantizar el flujo de bienes y servicios ambientales, sociales y económicos que se obtienen de ellos, por lo tanto la certificación forestal juega un rol importante en la garantía del cumplimiento de las leyes y normas ambientales.

Otros aspectos a considerar que refuerzan la importancia de la promoción y fortalecimiento de un eficiente sistema de certificación forestal lo son el potencial de nuestro país para la producción forestal, en donde gran parte del territorio es de vocación forestal debido a las condiciones biofísicas que presenta, además de que el fomento de plantaciones comerciales puede constituirse en una herramienta para la generación de empleos y mejora de la calidad de vida de los dominicanos, además de evitar la fuga de divisas en dólares que representa la importación de más de 200 millones de dólares anuales en la compra de madera aserrada y derivados.

Con la realización de este seminario taller se pretende promover la certificación forestal y sensibilizar a los principales actores claves vinculados al aprovechamiento y comercialización de madera en la república dominicana sobre aspectos relevantes en el tema que serán abordado en el desarrollo del mismo.

Para el CEDAF como institución responsable de la coordinación de la Mesa de dialogo de Bosques, es sumamente gratificante formar parte de las instituciones que promueven este mecanismo de la certificación forestal, ya que va acorde con la misión de nuestra institución de "PROMOVER EL DESARROLLO SOSTENIBLE DEL SECTOR AGROPECUARIO Y FORESTAL". Y digo acorde con nuestra misión, porque este mecanismo busca hacer uso sostenible de los recursos forestales respetando la integridad de los demás recursos naturales (suelo, agua, etc.), que son la base del desarrollo agropecuario y forestal.

Estoy seguro de que este evento servirá de catalizador para seguir despertando el interés del sector forestal y de otros sectores de participar en actividades como estas en procura de la sostenibilidad de nuestros recursos naturales.

Les agradezco su presencia y los exhorto a sacarle el máximo provecho a este Seminario Taller.

Muchas gracias!